

# El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

## ANOCHÉ EN EL CONGRESO

### Lerroux planteó el debate político

(Por teógrafo)

**Azaña le contestó que por ahora no se irá del Poder**

Madrid.—Luego de aprobarse la totalidad del dictamen del contrato con la Compañía Transatlántica, el señor Lerroux inició el anunciado debate político en medio de la expectación de la Cámara.

Se ratificó en cuanto ha dicho en sus discursos y aludió a su historia política y al Congreso Nacional de Acción Republicana donde muchos pidieron con é la separación de los socialistas del Gobierno.

Insistió en que los socialistas en el Poder causan grave detrimento al país y pidió al Gobierno que declarara su posición frente al manifiesto de los socialistas.

El señor Azaña en su contestación trató de justificar la permanencia de los socialistas en el Gobierno, diciendo que las leyes socializantes como la Reforma Agraria estaban acordadas anteriormente.

Atacó a Lerroux y terminó diciendo que el Gobierno vive apoyado por la mayoría de la Cámara y no se hace solidario del manifiesto socialista ni puede abandonar el Poder porque una minoría lo pida, estimando que la unión actual es un nudo que no se puede desatar hasta las próximas elecciones.

Volvió a hablar el señor Lerroux, atacando la política del Gobierno actual sobre todo en materia religiosa, diciendo que existe una tendencia persecutoria y que al suprimir el Crucifijo se ha herido el sentimiento de españoles muy respetables (Rumores)

Atacó después a los socialistas, entablando un vivo diálogo con el señor Largo Caballero y terminó afirmando que la opinión no está con el Gobierno.

Se aplazó el debate para esta tarde.

Después siguió discutiéndose la Reforma Agraria, retirándose varias enmiendas a la base sexta.

#### Comentarios

Abordado por periodistas y diputados en los pasillos el señor Lerroux, le felicitaron por sus discursos y respondió que lo de hoy será más interesante, pues le queda todavía mucho que decir.

Un periodista dijo:

—Ya veremos lo que dice la opinión.

A lo que respondió Lerroux: —La opinión siempre pide caballos.

Los comentarios acerca del debate en los pasillos resultaron apagados.

Romanones decía que no se había entablado un duelo a muerte como la gente esperaba. Los dos contendientes han estado a tono.

—Me alegro—añadió—que la República no quiera a los monárquicos. Así se enterarán éstos Martínez de Velasco opinaba que Azaña se había salido de la discusión y aseguraba que el debate político no tendrá consecuencias y se reducirá a una ratificación de confianza al Gobierno.

Royo Villanova dijo que se ve bien claro que Azaña prefiere gobernar con los socialistas a gobernar con los republicanos.

Interrogado el jefe de la minoría federal señor Franchy Roca sobre el caso de que se celebrara la manifestación pública a que había aludido Lerroux, contestó:

—No se puede formar un juicio de lo que sucede, porque ya se sabe que la opinión pública es mudable. Ahora que si los radicales se decidieran, se produciría una contramanifestación de importancia.

El jefe de la minoría catalana señor Companys dijo que había sacado la conclusión de que se están formando dos grandes grupos, uno de derechas alrededor de Lerroux y otro de izquierdas que tiene por centro a Azaña.

#### Los diputados se pelean a puñetazos

A primera hora se produjo en la Cámara un violento incidente.

El diputado radical señor Guerra del Río y el socialista señor Villarrubio se enredaron en una discusión, quejándose el segundo de que no se debía hablar mal de los alcaldes socialistas mientras había un gobernador radical en Toledo que administraba mal la provincia.

Fueron pronunciadas unas frases muy vivas y Villarrubio injurió a Guerra del Río.

Entonces éste dió a su contrincante un puñetazo en la cara.

Acudieron rápidamente los diputados de los respectivos partidos y se pusieron de parte de los contendientes, intentando agre-

dirse, no dándose un espectáculo más escandaloso porque intervinieron seguidamente los jefes de las minorías para restablecer la calma.

**MOLINA OPTICO**  
MAYOR 50

#### De Sociedad

LOS QUE VIAJAN

Se han trasladado a Los Alcázares para pasar la temporada veraniega don Jesualdo Soer, y esposa e hijos.

—A Madrid ha marchado don Jorge Gery.

—A Cabo de Palos don Jerónimo Segura con su distinguida familia.

NOTAS VARIAS

En la parroquia de Santa María ha recibido las regeneradoras aguas del bautismo el hermoso niño que dió a luz la distinguida esposa del industrial de esta plaza don Francisco Sáez Riquelme.

Al nuevo cristiano se le impuso el nombre de Francisco.

Enhorabuena. —Para nuestro querido amigo el auxiliar 2.º del cuerpo de oficinas y archivos de Marina, don Francisco Sánchez Segado ha sido pedida la mano de la distinguida señorita Catalina Cano Martínez.

La boda se celebrará en fecha breve.

ENFERMOS

Se encuentra enferma doña Elisa Ros viuda de Peinado.

### ¿Gil Robles a Cartagena?

Sabemos que entusiastas elementos de Acción Popular de Cartagena realizan activas gestiones al objeto de organizar en breve importantes actos públicos de propaganda de esta agrupación de derechas.

Es uno de estos mítines de afirmación católica y derechista tomará parte el ilustre paladín de las derechas españolas y eloquente diputado a Cortes don José María Gil Robles.

Oportunamente anunciaremos la fecha del acto que promete ser de notable resonancia y a cuyo mayor éxito deben contribuir todos cuantos cartageneros simpatizan con el ideario de Acción Popular.

**Gil Robles**  
MAYOR 10

Sombreros  
las mejores  
marcas

MAYOR 10

XII ANIVERSARIO  
DEL RENOR

## Don Pío Wandosell Gil

que falleció el día 21 de Julio de 1920  
habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición de S. S.  
R. I. P.

Todas las misas que se celebren en la iglesia de Nuestra Señora del Carmen el día 21 del corriente desde las 7 y 1/2 y la de Requiem a las 10 y media serán aplicadas por el eterno descanso de su alma.

Su viuda, hijos, hijos políticos, nietos, biznetos y demás familia ruegan a sus amistades aistan a estos actos, por lo que les quedarán eternamente agradecidos.

### De las regatas de Denia

Concedores de los incidentes ocurridos en las Regatas de campeonato de yotas, celebradas en Denia, con el fin de informar a nuestros lectores, hemos entrevistado al entusiasta capitán del Club don Jaquín Pardo.

Amablemente nos ha recibido en su despacho y al conocer el objeto de nuestra visita nos manifestó su disgusto por los incidentes de Denia, motivados por la caacción de elementos catalanes.

En Denia—nos dice—gran entusiasmo desde luego por la celebración de las regatas. Desde el primer momento advertimos las malas condiciones del puerto para la celebración de un campeonato de esta categoría y las deficiencias del Club para hacer frente a las necesidades del mismo.

El día de la regata amaneció espléndido, notándose desde los primeros momentos, la gran animación de forasteros, y el gran número de socios de diferentes clubs, más al medio día empezó a soplar fuerte viento hasta el punto de que las baizas fueron arrastradas y por dificultad de enfiladas de nuevo, la Federación, compuesta por catalanes, suspendió la Regata hasta el día siguiente a las 7 en punto de la mañana.

A la hora fijada por la Federación, la única yola que estaba en la línea de boyas era la de Cartagena, haciendo constar el patrón su protesta por la falta de puntualidad en el Jurado y en las otras embarcaciones. Aún después de llegar las yolas de Alicante y Denia, tuvimos que esperar 25 minutos más, a los catalanes, lo que hizo poner a

las tripulaciones que esperaban en el consiguiente estado de nerviosismo. A las 8 dió el Jurado orden de alinearse.

La salida se efectuó con regularidad, se destacó el Club de Mar por la forma de sus componentes. En la primera recta el Club de Denia se retiró por tener avería.

A la salida de la primera virada iban igualados los Clubs de Fem, Cartagena y Mar. Este último en vez de ceñirse a su baliza se desvia y corta la proa al Cartagena teniendo que aguantar la boga, para evitar el partir la embarcación del Club de Mar, el cual continúa a estribor del Cartagena, y cuando este se prepara para la virada, vuelve a cruzarse, cortando nuevamente la proa y perdiendo nosotros por este motivo unos segundos, al evitar un abordaje con la yota que tan antideportivamente se estaba conduciendo.

El resultado de la Regata ya se conoce. Una vez terminada, nos dirigimos al Jurado para hacer constar la más enérgica protesta por las incalificables regatas, contestándonos, que teníamos razón y que en la deliberación se tendría en cuenta.

Nada, el Jurado declaró que no había lugar a protesta alguna demostrando así con su injusticia o que hacía caso omiso del vigente Reglamento. Esto dió lugar a que se entablará un día de go exaltado entre los representantes de nuestro club y los de la Federación, y por último abandonamos asqueados el local, en vista de la actitud de los federativos catalanes, que anteponían el espíritu catalanista y el afán de favorecer a los suyos por encima de la nobleza que debe regir el deporte.

No, no hemos perdido los...